

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA...

“Bienaventurados los que están escritos en el libro de la vida. Mas tú, alma mía, si lo eres, ¿por qué estás triste y me conturbas? Espera en Dios, que aún ahora me confesaré a El mis pecados y sus misericordias, y de todo junto haré cantar de alabanza con suspiros perpetuos al Salvador mío y Dios mío. Podrá ser venga algún día cuando le cante mi gloria, y no sea compungida mi conciencia, donde ya cesarán todos los suspiros y miedos. Mas entretanto, en esperanza y silencio será mi fortaleza.”

Teresa de Jesús.



Vincent Van Gogh. Los girasoles. 1889.

PARA LEER...

BERMEJO, JC, ALVAREZ, F., Pastoral de la Salud y Bioética. San Pablo, Madrid 2009

Para recibir este material en tu casa escribe a
Servicio de Atención Espiritual
–Centro San Camilo- Tres Cantos, Madrid
xabier@sancamilo.org



De domingo a domingo

Año II. HOJA nº 79 - Del 18 al 24 de Octubre de 2009

Día Mundial de los Cuidados Paliativos

MANIFIESTO CENTRO SAN CAMILO TRES CANTOS



El 24 de octubre se celebra el día mundial de los Cuidados Paliativos en san Camilo.

Los Cuidados Paliativos son definidos por la Organización Mundial de la Salud (OMS) como “el enfoque que mejora la calidad de vida del enfermo y la atención a las familias que se enfrentan a los problemas asociados con enfermedades avanzadas. Se desarrolla a través de la prevención y el alivio del sufrimiento por medio de una temprana y completa evaluación para el tratamiento del dolor y demás problemas físicos, psicológicos y espirituales”.

Este año, la celebración nos anima a que levantemos nuestra voz para subrayar el hecho de que los cuidados paliativos son un derecho humano para las personas que padecen una enfermedad incurable y que deben recibir todos los cuidados y atenciones que puedan disminuir el sufrimiento y el dolor que se añaden a los síntomas propios de la enfermedad avanzada.

Son una respuesta ética óptima para promover un modo humanizado de concebir el morir humano de manera digna.

Queremos expresar nuestra cercanía a cuantos viven el final de su propia vida y a sus seres queridos, nuestro homenaje a las personas que apuestan por estos cuidados y se dedican a ellos, reconociendo la vida en abundancia que rezuma en los programas y servicios de Cuidados Paliativos.

Reivindicamos también, ante toda la sociedad, ante las instituciones que se ocupan de la salud, ante el mundo académico y ante los profesionales de la salud, que cuanto está detrás de la filosofía de los cuidados paliativos es una sana combinación de la sabiduría tecnológica con la sabiduría del corazón para satisfacer con la mayor sensatez las necesidades de numerosos enfermos –no solo oncológicos- al final de la vida, así como de sus familiares, humanizando así el morir.

Tengo miedo de verte
 necesidad de verte
 esperanza de verte
 desazones de verte
 tengo ganas de hallarte
 preocupación de hallarte
 certidumbre de hallarte
 pobres dudas de hallarte
 tengo urgencia de oírte
 alegría de oírte
 buena suerte de oírte
 y temores de oírte
 o sea
 resumiendo
 estoy jodido
 y radiante
 quizá más lo primero
 que lo segundo
 y también viceversa.



El andar sea moderado sin precipitación

Camilo de Lejis

¡A jugar! ¡A aprender!

Busca 10 palabras de más de cuatro letras que aparecen en el evangelio de hoy: Mc 10, 35-45. Con las letras que sobran obtendrás una frase. Si la descubres, envía la frase a este correo: xabier@sancamilo.org y habrá un regalito.



J	E	A	R	O	D	I	V	R	E	S
S	E	U	D	S	T	S	I	E	O	N
E	R	A	N	R	T	E	U	E	E	L
A	B	D	O	S	E	R	D	S	D	D
I	M	A	S	C	E	I	I	P	E	U
L	O	O	U	S	S	E	U	R	B	J
A	H	M	C	T	D	B	E	Q	E	I
C	I	A	O	N	I	C	S	O	Z	S
Y	T	A	A	D	H	S	I	E	Z	I
E	E	R	N	A	V	I	M	D	I	O
S	G	O	S	.	A	I	R	O	L	G

Jesús F. Andrés

Frase anterior: la riqueza es necesaria, pero no podemos poner en ella nuestros corazones

EVANGELIO (Mc 10, 35-45)

Lectura del santo Evangelio según San Marcos:

En aquel tiempo se acercaron a Jesús los hijos de Zebedeo, Santiago y Juan, y le dijeron:

- Maestro, queremos que hagas lo que te vamos a pedir.

Les preguntó:

- ¿Qué queréis que haga por vosotros?

Contestaron:

- Concédenos sentarnos en tu gloria uno a tu derecha y otro a tu izquierda.

Jesús replicó:

- No sabéis lo que pedís, ¿sois capaces de beber el cáliz que yo he de beber, o de bautizaros con el bautismo con que yo me voy a bautizar?

Contestaron:

- Lo somos.

Jesús les dijo:

- El cáliz que yo voy a beber lo beberéis, y os bautizaréis con el bautismo con que yo me voy a bautizar, pero el sentarse a mi derecha o a mi izquierda, no me toca a mí concederlo; está ya reservado.

Los otros diez, al oír aquello, se indignaron contra Santiago y Juan.

Jesús reuniéndolos les dijo:

- Sabéis que los que son reconocidos como jefes de los pueblos los tiranizan, y que los grandes los oprimen. Vosotros nada de eso: el que quiera ser grande, sea vuestro servidor; y el que quiera ser primero, sea esclavo de todos. Porque el Hijo del Hombre no ha venido para que le sirvan, sino para servir y dar su vida en rescate por todos.



Celebra la Iglesia católica el día del Domund. Esta fiesta que en épocas pasadas era vinculada a la "Hucha para las misiones" se ha transformado necesariamente.

La religiosidad, la espiritualidad del ser humano, es mucho más amplia, y mucho más antigua (decenas de milenios al menos) que cualquiera de nuestras religiones. Dar al tiempo sagrado de nuestra religión la centralidad y unicidad cósmica y universal decisiva que le solemos dar, tal vez necesite una reevaluación más ponderada. El pensamiento religioso más sereno y maduro se inclina cada día más hacia una revalorización generosa hacia las otras religiones, y a una profundización del sentido de modestia y de pluralismo, que no es claudicación ante nada, sino apertura de corazón al llamado divino que hoy sentimos, vibrante y poderoso, hacia una convergencia universal que antes no acabábamos de captar.